
    备受上海球迷喜爱的后卫罗汉

琛留下来了。上海久事篮球俱乐部昨
天发布官方消息：罗汉琛永久转会至

上海男篮（见右图 记者李铭珅 摄）。
官方通告说：“上海久事篮球俱

乐部与深圳新世纪领航者篮球俱乐
部经过密切交流协商和审慎探讨，正

式就球员罗汉琛转会事宜达成协议。

之前罗汉琛以长期交流的形式代表
上海大鲨鱼征战 CBA 两个赛季，如

今将永久转会上海久事篮球俱乐部，
新的合约为期三年。”

昨天下午在东方绿舟上海男篮
训练基地，还举行了俱乐部与罗汉琛

的签约仪式。罗汉琛在签约后接受采
访时说：“转会后正式成为上海男篮

一员，我感到非常高兴。”回顾前两个
赛季，罗汉琛说刚来时由于受伤病

影响，发挥不是很理想，心理上也

有压力。后来在教练和队友关心支
持下，自己逐渐适应了新的环境。

罗汉琛说，转会上海后，最大
的希望是自己的状态越来越好，能

够帮助到球队，能够看到上海再夺
总冠军的那一天。罗汉琛觉得自己

还有许多需要提高的地方。“今天

力量训练时李指导还跟我说，希望我
身体再壮一点，力量再增强一点。现

在 CBA对抗越来越激烈，身体方面
我觉得是需要加强的。在技术上，我

台前幕后

    女排世联赛总决赛

今日在南京打响。当各
支队伍纷纷吹响集结号

的时候，以 12胜 3负位
列分站赛第一的中国女

排一队，却在家门口“爽
约”了。中国女排日前公

布了本次总决赛出战阵

容———安家杰率领二队
出征，在球迷中掀起轩

然大波。
中国女排主教练郎

平今年早些时候曾说
过，今年国家队最重要

的任务就是 8月份的奥
运资格赛。因此，为了更

好备战奥运会预选赛以
及女排世界杯，郎平最

终决定派替补阵容出战
南京总决赛。毕竟，在世

联赛分站赛上，国家队
主力已通过实战达到了
磨合阵容的目的，而朱

婷等主力队员连打 4个分站赛，
需要适当休息。另外，奥运资格

赛上中国女排的主要竞争对手
是土耳其队，而在南京总决赛上

中国女排将提前同她们交手，显
然，国家队还需要留一手。

这支中国二队由郎平的助

手安家杰率领，朱婷、张常宁等
大多数主力不在列。但国家队也

是考虑到了南京球迷的感受，三
大江苏女排球员龚翔宇、刁琳宇

和倪非凡都来了，刘晓彤和林莉
这两大奥运冠军也来了，球队在

总决赛上还是具备竞争力的。
主力休战对中国女排整体

实力的影响不言而喻，夺冠的概
率也随之减小。但对于二队选手

来说，却是一个极好的竞争机
会，面对世界列强的连番挑战，

二队中的优秀者将有机会补强
到中国女排主力阵容。比如，二

队中的王媛媛、胡铭媛、

杨涵玉和郑益昕这“四
小副攻”，谁能脱颖而

出？再比如，自由人位置
需要补充新鲜血液。多

人打球、轮番上阵，替补
队员要想成长，实战锻

炼必不可少。

不过，国家队有国
家队的需要，球迷有球

迷的需要，在备战东京
奥运会大背景下，前者

有缜密的备战战略，后
者则看重明星效应，正

所谓众口难调。分站赛
打完后，南京总决赛的

宣传海报上，中国女排
几大主力赫然在列，如

今名单公布，难免令部
分已经买票的球迷感到

失望。但球迷中也分为
两派，力挺国家队的球
迷发问，你到底是真爱

粉还是伪球迷；到底是喜爱排球，

还是喜爱排球明星？喜欢排球的
话，那就买票看比赛，如果冲着排

球明星去的，可以到训练基地去
偶遇。

其实一些世界强队，在面对
密集赛程时，都会根据规律调节

自身状态。前车之鉴是美国队，

去年世联赛总决赛，美国队风光
无限，但两个月后的世锦赛上她

们却遭遇滑铁卢。显然，中国女
排不想走美国队的老路。

郎平是排坛出了名的“战术
大师”，中国女排此番选择低调，

是为了以更饱满的状态迎接下
月的奥运预选赛。对于中国排球

市场而言，成绩好了，才能更吸
引球迷目光。

本报记者 陶邢莹

去年本市体彩公益金
超六成用于全民健身
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体坛观察

    本报讯 （记者

黄永顺）记者从上海
市体育彩票管理中心

获悉，2018 年全市发
行销售体育彩票 46.03 亿

元，筹集体彩公益金 11.61亿

元。全市本级体彩公益金使用
2.86亿元，其中超过六成用于全

民健身以及体育场地与设施运行

和修缮。
去年全市筹集的体彩公益金

中，上缴中央 5.72亿元，下拨各区

2.22亿元，市本级留存 3.67亿元。
经上海市财政局核准，按照体育彩

票用于全民健身计划纲要和奥运

争光计划的要求，2018 年度市本
级体彩公益金实际使用 2.86 亿

元。主要用于八个领域，分别是：全

民健身、运动员退役择业保障、体

育设施运行、运动员体能康复、国
际国内赛事扶持、青少年后备力量

培养、体育场地修缮与设备购置、
智慧社区健身中心试点与国家级

社会指导员培训。这些公益金的使
用体现了体彩的公益属性。
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大鲨鱼成“新土豪”？
久事入主后决心三五年内重回巅峰

    自从上海久事集团入主上海男

篮之后，以前一直被认为在花钱上精
打细算的上海男篮形象大变，不缺钱

的 CBA新土豪，成为上海久事篮球
俱乐部的标签。

对于 CBA新土豪的说法，久事
篮球俱乐部投资方是怎么说的呢？昨

天在东方绿舟上海男篮训练基地，本

报记者遇到了正在那里参加慰问球
队活动的久事体育集团总经理姚冷。

听到记者的提问，姚冷并没有对
“土豪说”给予直接评论，言语中也没

有明确反对这一提法。“应该从理性
分析，我们作为国企，是有钱，但是我

们的每一分钱应该怎么用，都要经过
认真研究和决策的。比如说大家一直

在传久事很有钱，怎么怎么样，我们

不去说这个。我们看重的是，只要对
上海篮球发展有利的、对以后促进我

们篮球产业链发展重要的事，我们都
会下手去做。”

姚冷的回应其实已经说得很明
白，上海久事男篮确实不缺钱，只要

对上海男篮发展有利的事，都愿意出

资支持。
据记者了解，久事集团入主上海

男篮后，内部设立的努力方向是三五
年内重回巅峰，是以打入决赛重夺冠

军的目标制定投入计划的。近日重金
签下国内著名前锋李根，只是增强实

力的第一步。接下来在内外援引进上，
还会有大动作。不过，这只是俱乐部内

部的努力方向，在公开场合，俱乐部和
投资方还是比较低调的。姚冷说：“这

几年成绩一直在目前的名次徘徊，我

们久事希望从第一年开始，一定要把

第一步走好，这是很关键的。”
当被记者追问第一年的目标到

底是什么时，姚冷依然谨慎，并没有
明确说要进入前八，而是说要比上一

赛季的成绩有所提高。但他又强调：
“一旦成绩上去了，就不能再掉下

来。”言下之意，他不希望再看到第

12名的成绩，成绩上去了，还要进一
步再向上冲击。

姚冷年轻时也是个篮球运动员，
所以昨天称主教练李秋平是师兄。他

在慰问球员时说：“上海久事集团对
上海男篮的支持是全方位的，久事有

完整的体育产业链，我们将整合我们
的所有资源来支持上海男篮，我们将

为上海男篮打造好的主场环境，还将
建立自己的训练基地。”

本报记者 王志灵

    央视五套今天 19 时
30分将转播世界女排联赛

总决赛中国与土
耳其小组赛

实况。

罗汉琛永久转会上海男篮

需要增加外线投篮的稳定

性，提高命中率。作为组织
后卫，李指导也一直要求我

加强大局观，不仅要自己发
挥好，还要带动整个球

队，把场上队友的特点也
发挥出来。”

已在上海打了两
个赛季的罗汉琛

一直是上海男

篮的主力后卫，
也是队内主

要得分点。

本报记者
王志灵

后卫有了“大后方”

■ 粮草足兵马壮，下赛季李秋平（前左）可以大干一番了 本报记者 李铭珅 摄

■ 女排二队备战世联赛总决赛 中国女排官微照片


